

# Índice cayó de 47 a 30 puntos: Significativa baja de quienes creen que la democracia funciona mal en Chile

Y aunque los que creen que funciona bien solo alcanzan el 12%, la cifra es el doble de la registrada en diciembre de 2019.

PEDRO TOLEDO

Los resultados de la encuesta CEP dados a conocer ayer también mostraron la percepción respecto a la democracia.

Al respecto, un 61% manifestó que la democracia es preferible a cualquier otra forma de gobierno —en el estudio anterior esta cifra era de 64%—, mientras un 13% dijo que en algunas circunstancias un gobierno autoritario puede ser preferible a uno democrático, mientras que un 17% sostuvo que “a la gente como uno le da lo mismo un régimen democrático que uno autoritario”.

Sin embargo, uno de los resultados más significativos fueron las respuestas ante la pregunta de “¿qué tan bien o mal cree usted que funciona la democracia en Chile?”. Al respecto, 12% contestó que bien o muy bien, lo que representa un alza de seis puntos respecto de diciembre de 2019. Por el contrario, quienes respondieron que mal o muy mal bajaron desde un 47% a 30%.

También subió el porcentaje de quienes creen que a futuro la democracia funcionará bien (de 19 a 24 puntos) y bajó el de quienes creen que lo hará mal (de 27 a 18 puntos).

## Prioridades

Otros de los aspectos incluidos en la encuesta tuvo que ver con las prioridades de la ciudadanía. La cifra más alta la obtuvo el ítem de “delincuencia, asaltos y robos”, donde un 42% de los entrevistados la incluyó como uno de los tres temas donde estiman que el Gobierno debería dedicar un mayor esfuer-



¿Cuáles son los tres problemas a los que debería dedicar el mayor esfuerzo en solucionar el Gobierno?

Fuente CEP, agosto 2021

EL MERCURIO

zo en buscar una solución, cifra muy por encima de diciembre de 2019, cuando el mismo tópico obtuvo 26 puntos.

En segundo lugar quedó “pensiones”. Un 41% de los entrevistados lo incluyó entre las prioridades, una baja vertiginosa en comparación con los 64 puntos alcanzados en el sondeo de diciembre pasado.

En tercer lugar quedó el apartado de “salud”, que alcanzó un 38% de menciones entre los consultados, lo que es una baja significativa respecto del sondeo anterior, que fue de un 46%.

El cuarto ítem correspondió a “educación”, que bajó tres puntos porcentuales respecto al sondeo anterior, pero sigue estando por encima de la encuesta de mayo de 2019, en que alcanzó 30 puntos frente a los 35 de la edición actual de la consulta estadística.

En tanto, una de las preocupaciones que han cobrado relevancia entre los encuestados tiene que ver con “pobreza”, puesto que, a diferencia de los 13 puntos alcanzados en la edición anterior, actualmente alcanza un 23%.

